



幽 香 山

NO. 4



地域に開かれた学校づくり

先日、研修の機会があり、コミュニティースクールマイスターとしてご活躍の小西哲也氏の講演を聞きました。「これからの時代の学校」～コミュニティースクールの可能性～と題して時代の変化に伴う学校の在り方を学ぶことができました。

社会の急激な変化に伴い、様々な課題がクローズアップされています。人口問題、長寿社会、経済問題、デジタル化、AIの技術革新…このように社会がどんどん変わっていく中で、子どもたちや学びに対する課題も多様化しています。更にコロナ禍を経て、子どもたちに必要な力とは？自制心、社会性、自己肯定感、やり抜く力など、求められる力が多くあります。小西先生の話は、学校だけでは抱えきれ



↑真っ赤ないちごを収穫！

ない課題を、今こそ地域を巻き込んで学校と一緒に頑張っていこうという内容でした。われわれ大人が、他者との関りの大事さを理解し、地域の担い手として、子どもたちのモデルとなっていくことが必要だと話されました。「学校への支援が楽しみに変わるとそれは学びになる。それが地域貢献となってまた次の活動につながる。」という言葉が印象的でした。



↑収穫したいちごでスイーツ作り

植えたいちごが見事に真っ赤な実を付け、参加児童はいちご収穫を楽しみ、そのいちごを使ったスイーツ作りに挑戦しました。地域の方から教えてもらいながら目を輝かせ活動を楽しんでいる様子を見て、学校ではできない学びの大事さを感じるとともに、小西先生の講演の話が、より私の中にしみ込みました。

マスクを外すと友だちやまわりの人の表情もよく見えます。「笑顔大好き」「友だち大好き」「学校大好き」そして「地域大好き」な枚田っ子を育てるために地域に開かれた学校づくりを今後も進めていきたいです。よろしくお願いいたします。



○ベルマーク協力ありがとうございます

PTAを中心に、保護者の方や地域の皆様のご協力でベルマーク運動をしています。今回、集まった点数で教室用、体育用のボールを購入させていただきました。地道な活動ですが、大きな成果につながる大事な活動です。いつもたくさんのベルマークを届けてくださる地域の方もいます。本当にありがとうございます。子どもたちにも感謝の心を持つとともに、誰かのために何ができるかということを考えていきたいです。



○6年生出前授業

5月16日に埋蔵文化財センター池野祐季さんに来ていただき、枚田小学校地区の歴史文化財や法隆寺とのつながりについて授業を受けました。教科書では学べないことばかりでどんどん話



引き込まれました。この地域は飛鳥時代から歴史に名を残しています。法隆寺に直接食封を納めていた穀倉地帯で書簡に朝来郡枚田郷の名前が残っていること、仏教が大陸から伝わったと同じくらいにすでに法興寺にも仏教が伝わっていたことなどを知り、法隆寺を身近に感じました。

また、江戸時代、日本国中を測量し日本地図を作った伊能忠敬が、播磨と伊勢の街道の分岐点で待ち合わせをした場所が通学路にあることも知りました。歴史上の人物が身近なところに立っていたというタイムスリップした感覚は歴史学習の大きな楽しみです。

6月8日(木)～9日(金)の修学旅行ではこの学習を生かして、自分の目と耳でたくさんのことを学んでいきましょう。



6月行事予定 ※急な変更もあります。ご了承願います。

1	木	縦割り班清掃開始～6/30			児童朝会 ひらタイム 金管練習
2	金	5校時授業 講師招聘職員研修会 はみがき大会5年 ジョキングタイム	20	火	学校支援サポーターチーム学校訪問 スクールカウンセラー来校 6年絵画指導
6	火	全校朝会 ジョキングタイム 舎外清掃 交通安全教室・自転車訓練 金管練習	21	水	クラブ活動② 6年絵画指導
			22	木	歯科検診2.3.5年
7	水	一斉下校	23	金	5校時授業 講師招聘職員研修会
8	木	修学旅行6年(奈良・京都方面)	24	土	2年学年PTA行事 AM 5年学年PTA行事 PM
9	金	修学旅行6年(奈良・京都方面) 大豆定植体験3年 ジョキングタイム			26
12	月	プール開き	27	火	授業参観日・引き渡し訓練 第2回学校運営協議会
13	火	避難訓練(火災) 金管練習			
14	水	委員会活動 6年絵画指導	28	水	一斉下校 見守り隊統一活動日 6年絵画指導
15	木	歯科検診1.4.6年			
16	金	金管練習 6年絵画指導	29	木	お話レストラン 3年環境体験学習(アゲハ蝶)
17	土	1年学年PTA行事 AM	30	金	6年絵画指導 金管練習
18	日	資源回収	★体調管理に気を付けて元気に学びましょう		



○令和5年度校区協議会総会

5月17日に校区協議会総会を開催しました。お世話になっている各地区区長様にお会いし、日ごろのご協力への感謝をお伝えするとともに、今年度も子どもたちのための支援について協議していただきました。また、創立150周年記念事業に対しても予算をつけていただきありがとうございます。記念行事に向けて大事に使わせていただきます。ほかにも、幽香山について、

児童が身近に感じて、活用できる手立てについてご意見もいただきました。前向きに取り組んでいきたいです。今後ともよろしく願います。

